Auszug aus der Begrüßungsrede von Herrn Dieter Steck, Vorstandsvorsitzender der KKS Heidenheim

... "Ein Jahr durch die Brenzregion" lautet der Titel für diese Fotoausstellung, die uns 13 Bildmotive zeigt. 13 Motive aus der Brenzregion und alle in "schwarz-weiss". Als uns die fotografisch Qualität
von Herrn Schlaiß empfohlen wurde, hatten wir zunächst nur die
Produktion unseres Jahreskalenders vor Augen. Ein Jahreskalender,
den wir unseren Kunden meistens anlässlich des Weltspartags
überreichen. Sehr schnell war aber dann klar, dass wir diesen
Fotokünstler aber auch gerne zusätzlich präsentieren wollten – mit
einer eigenen Ausstellung. Heute ist es nun so weit. Neben der Hochachtung vor der Qualität dieser Fotografien möchte ich deshalb auch
den gebotenen Dank aussprechen: Dank für die attraktive Art und
Weise, wie der Fotograf unsere Brenzregion in Szene setzt.
Das gefällt, das ist wirklich sehr gelungen! ...

## Auszug aus der Ladatio von Herrn Landrat Thomas Reinhardt

... Die Fotografien, die hier ausgestellt werden und gleichzeitig den neuen Kalender von Helmut Schlaiß zieren, erlauben uns einen ganz besonderen Blick auf unsere Brenzregion. Obwohl uns die Orte, an welchen diese Fotos entstanden sind, sicherlich bekannt sind, haben wir diese doch selten in dieser einmaligen – in dieser ganz besonderen Atmosphäre erlebt.

Bilder sind heutzutage beliebig geworden, austauschbar und mühelos reproduzierbar, also alles andere als einzigartig. Die beliebige Austauschbarkeit von Bildern und Motiven wird durch die als Kunst gelebte Fotografie, wie Helmut Schlaiß sie realisiert, überwunden. Denn diese Fotografien sind neben einer schier einmaligen Darstellung unserer wunderschönen Region auch ein Stück Persönlichkeit, das der Fotograf von sich preisgibt. Die schon fast als alltäglich empfundene Landschaft wird durch einen Klick wieder als etwas Besonderes sichtbar. ...